
会場６－４【長野県】中野西高等学校 発表を見た方からの感想 

 

⚫ コーヒー農家の現状を知り、さらに深め、多様なことを考える姿勢に感銘を受けました。実際にストロ

ーを製作するチャレンジ精神やその中で気づいた課題と向き合う姿にも感銘を受けました。脱プラには

多様な問題があり、安易なものではないことを知りました。いつか理想的なものが生まれることを期待

しています。 

 

⚫  個人的にとても興味深い内容だった。ストローに関しては自分もまだまだ課題が多くあると思ってい

ました。実際に自分たちで足を運んで学び課題を発見するという流れの活動は他の学校でも行うべきと

思う素晴らしい活動だと思います。今後も自分たちで見つけた課題を考え続けてほしいと思いました。 

 

⚫ コーヒー農家さんの儲けの値段を聞いて低さに驚きました。困った農家さんは麻薬を作るようになって

しまうのも、そうせざるを得ない状況が問題だと思いました。ライ麦ストローを作る大変さを知りまし

た。実際に自分たちで体験することはとても重要なことだと思いました。 

 

⚫ プラごみについて、実際に現場に行ってどのようになっているのかということを見に行ったということ

を聞いて、個人的にとてもうれしくなりました。私の出身は海に面した県で、砂浜はプラごみの山とな

っているからです。プラスチック削減のためのストローづくりをするにあたって、作る工程だけではな

くその処理、又これを普及するための方法まで考えられていてとても素敵だと思いました。 

 

⚫ 脱プラ製品でライ麦ストローというものがあることを初めて知りました。紙ストローは処理で二酸化炭

素を排出してしまうことを考え、植物のライ麦からストローを作ることにしたのは凄いと思いました。

肥沃な土壌でなくても作れるため、どのような場所でも作ることが出来、広まっていけば当たり前のも

のになっていくのではないかと思いました。これからもコーヒーから SDGs について考えていってほし

いです。 

 

⚫ 麦ストローの存在を初めて知りました。実際に作ることで何にお金がかかっているのかを知ることがで

き、課題を見つけていてとてもいい経験をしているなと思いました。私も麦ストローを作ってみたいで

す。また、このような活動ができる部活があることに驚きました。環境に配慮した活動をしたいと思っ

ても一人ではなかなかできないので、とてもすてきだなと思いました。 

 

⚫ プラスチックの問題点が世間で広まる一方でどのような問題点が生じているのか詳しいことまで知らな

い人が多くいます、そのような中で問題点を自分たちの目で実際に確認したことは、とても良いことだ

と思います。また、多くの人に伝えられるようにメディアや SNS の活用は発展に繋げられると思いま

す。 

 

⚫ 麦ストローの存在を初めて知った。紙ストローで満足するのではなく、廃棄のことも考えてさらにいい

手がないかを模索する姿勢は素晴らしいなと思った。確かに手間も時間もかかってしまうのかもしれな

いが、せっかく見つけたこの“麦ストロー”を活用していけたらいいなと思う。手軽に作成できる方法を

模索してみるのもいいのかなと思った。 



⚫ 自分たちの活動として、学びを広めることにも力を入れているのが素晴らしいと思います。コーヒー豆

などの原料の生産者側が搾取されている現状はうっすらと知っていましたが、実際にデータを見せられ

ることで、変えていかなければいけないという意識を改めて持ちました。 

活動を通して自分たちや周囲の問題意識をより高めるというだけでなく、そこから新たに見えてきた課

題を取り上げ、持続可能な社会に向け考え、活動し続ける姿勢を見習いたいと思いました。 

 

⚫ 麦のストローがあることを初めて知りました。再利用が出来るストローは地球にやさしいと思います。

プラスチックごみの問題で海が汚れてしまうということをよく耳にするので、このような活動はとても

大事なものだと思いました。 

 

⚫ 最近ではプラスチックのストローではなく、紙ストローが増えている中で、ライ麦のストローを作ると

いうのはとても素晴らしい活動であると感じました！このような活動から、環境にやさしいもので溢れ

ていったらいいなと思いました。 

 

⚫ 最近では使用量が増えてきているものの少し批判のある紙ストローに着目していて面白かった。麦スト

ローの具体的な制作方法や、メリットデメリットについて考えられていて良かったです。プラスチック

のストローは使わないようにしようという意識を持つようになることができました。 

 

⚫ ライ麦ストローの存在を知らなかったので、新たな知識になりました。実際につくってみたからこそ、

意外と時間がかかることを知ることができると思うので大切な経験なのではないかと思いました。 

 

⚫ 大学生顔負けの発表内容、とても驚かされました。リサーチやデータの収集もバッチリで、とても説得

力のある内容にまとめあげられていたように感じます。ぜひ今後も活動を続けていき、より良い結果が

得られるように応援しています。 

 

⚫ 紙ストローについて私は不快な思いを感じていたのですが、麦ストローというものがあるということに

驚きました。自分たちで 1 から麦ストローを作ることで問題点などが見えてきて、改善することができ

る素晴らしい活動だと感じました。 

 

⚫ コーヒーのフェアトレードについて探究活動を行っていくうちに、SDGs との関わりを見出していると

ころが良いと感じました。ライ麦ストローだけでなく、米ストローなど様々なエコストローがあること

をこの発表から知りました。実際に体験して感じた考察はこれからも大切にしていってほしいと思いま

す。素晴らしい発表をありがとうございました。 

 

⚫ ライ麦ストローを実際に制作した後、提供してみるところがすごいと感じました。ライ麦ストローを取

り入れることの課題が分かりやすくてよかったです。またコーヒーを生産するよりもコカインや覚せい

剤を再産するほうがもうかるという当たり前のことを今まで知りませんでした。 

 

⚫ 聞き手に質問をしながら発表を進めている点が良いと思いました。映画や先行研究から明らかになった

ことが、とても分かり易くまとめられていました。活動を通じて得られた新たな疑問についても興味深



く思いました。コーヒークラブの思いが伝わる良い発表でした。お疲れ様でした。 

 

⚫ フェアトレードについて調べて、持続可能な社会実現のために自分たちにできることを試していること

がすごいと思った。特に、プラスチック製品削減のために、ライ麦ストローを作ってみて、そこから発

見した欠点をどう解決するかまで考えていて、素晴らしい学びをしていると感じた。 

 

⚫ フェアトレードについて知る機会というのはこういったプレゼンや授業など堅い場面が多いと思うの

で、ESD 珈琲倶楽部では実際にコーヒーを楽しんでもらう中でフェアトレードについて興味を持ちなが

ら知ってもらえるというのが素晴らしいと思いました。また発表の内容について、実際にライ麦からス

トローを作る活動があったからこそ、実用化の難しさがよく伝わったと思うので、いい発表だったと思

います。 

 

⚫ 環境のために私たちに何ができるのかについて考え、ライムギに焦点を当てていることがすごいと感じ

ました。実際にライ麦ストローの制作を行うことで、なぜコストが高くなってしまうのかという課題点

に気づくことが出来ているところが、素晴らしいと感じました。何度も行動を起こし、反省を繰り返す

ことで、さらに良い製品を作っていくことが出来るのではないかと感じました。これからも活動を行っ

ていただきたいと感じました。 

 

⚫ ごみの具体的な行き先をはじめに紹介して伝えることで、より次の内容がさらっと入ってきました。な

ぜ、ゴミはプラスチックではいけないのか、なぜ土にかえらなければいけないのかなどの根拠となるこ

となので、はじめに紹介するという順序はとても工夫されているなと感じました。また、麦ストローな

ど実際にストローを制作することで、実際に発生した課題なども取りあげて、より説得力が増す発表と

なっており、素晴らしかったです。 

 

⚫ 今プラスチックではなく紙でストローを提供し始めている中で、麦ストローという土にかえることがで

きるものを作るという発想はとても良いことだと感じました。確かに人件費などの課題はたくさんある

と思うが、実際に普及できれば良いなと思いました。 

 

⚫ 紙ストローは知っていたけど麦ストローははじめて知った。土にかえるという利点に着目し、自分たち

で作ってみるという実践的な取り組みを行った点に感銘を受けた。また、その取り組みから見えた課題

まで思考していて主体的な学習ができていると感じた。 

 

⚫ フェアトレードについて、さらに海洋に浮かんだプラスチックごみなどの環境問題について発表してく

れました。海洋プラの課題解決のための脱プラ製品の存在を今回初めて知りました。ライ麦のストロー

の製作体験を通して、感じたことや学んだこと、新たに発見した課題についてわかりやすくまとめられ

ており、自分も大きな学びがあったと感じています。 

 

⚫ 地元の復興と SDGs 達成の二つの目標を掲げた上での活動は大変だったと思いますが、明確な目標を持

ち取り組んでいる姿勢がとても良いと思いました。プラスチックを材料にしないストローは今後広く利

用されるようになると感じます。 


